
 

1 

 

 

 

 

会議名  教育委員会１月定例会 

開催日  令和６年１月17日（水）午前10時30分～午前10時51分 

開催場所 本庁２階 特別会議室１ 

出席者  髙須教育長、藤田教育長職務代理者、秋元委員、秋元委員、中川委員、中

澤委員、有山委員 

事務局等出席者 

藏守教育次長兼学校教育部長、若林教育監兼総合教育研修センター所長、下

北教育監、中村社会教育部長、青木社会教育部部長、三宅社会教育部部長兼

文化スポーツ室長、赤堀学校教育部次長兼教育政策総務課長、村井施設給食

課課長、古田教育指導課長、村瀬総合教育研修センター課長、岡元青少年課

長、竹山教育政策総務課係長、浦戸教育政策総務課係長、岡本（教育政策総

務課担当） 

 

○髙須教育長 

  それでは、ただ今から教育委員会１月定例会を始めさせていただきます。 

  本日の署名人は有山委員にお願いいたします。 

  本日の案件は、議決事項が２件でございます。 

  それではまず、本日の配付資料について確認をいたします。 

  事務局から説明をお願いいたします。 

  はい、赤堀次長。 

○赤堀学校教育部次長兼教育政策総務課長 

  本日の配付資料を確認いたします。 

  教育委員会定例会の議案書、以上でございます。 

○髙須教育長 

  説明は終わりました。 

  それでは、議案書１ページ「12月・１月教育委員会一般事務報告」についてお伺い

いたします。 

  事務局から報告事項はございませんか。 

  はい、赤堀次長。 

○赤堀学校教育部次長兼教育政策総務課長 

  12月・１月の一般事務報告をいたします。 

  本日、１月17日に、教育委員懇話会及び教育委員会定例会を開催しております。 

  続きまして、教育委員会後援の状況につきましては、12月６日から１月５日までに、
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４件ございました。全て継続の後援で、１件目は、寝屋川市合唱連盟による、「第20

回寝屋川市合唱連盟定期演奏会」、２件目は、寝屋川市テニス協会による、「第45回

寝屋川260歳団体戦」、３件目は、寝屋川市立校園ＰＴＡ協議会による、「第18回寝

屋川市立校園ＰＴＡ協議会ドッジボール親善交流会」、４件目は、寝屋川市スポーツ

少年団による、「第９回寝屋川市スポーツ少年団マラソン競技大会」でございます。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。 

  ほかに、事務局から報告事項はございませんか。 

  はい、村瀬課長。 

○村瀬総合教育研修センター課長 

  12月の一般事務報告をいたします。 

  12月22日に開催いたしましたＤ－１グランプリ2023ディベートマッチにつきまして、 

  初開催となりましたが、市外からの参加なども含め、700人以上の参加がございま

した。 

  参加者アンケートでは、「内容について満足した」の肯定的回答が94.6％となり、

大変好評をいただきました。「子どもたちにとって、とてもいい機会になっている。

継続開催してほしい」といった御意見や、また、本戦出場者の保護者の方からは、

「引っ込み思案の我が子が、あれだけの大舞台で堂々と話している姿に成長を感じ、

とてもうれしくなりました」といった御意見もいただきました。 

  今後も、子どもたちの考える力の育成に向けたディベート教育の充実に努めてまい

ります。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。 

  ほかに、事務局から報告事項はございませんか。 

  はい、岡元課長。 

○岡元青少年課長 

  １月の一般事務報告をいたします。 

  １月８日に第70回寝屋川市成人式を市民会館大ホールで無事に開催することができ

ました。当日は全体の約65％に当たります1,367人の御参加がございました。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。 

  ほかに、事務局から報告事項はございませんか。 

  では、ないようでございますので、次に、２ページ「１月・２月教育委員会行事計

画書」についてお伺いします。 
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  事務局から何かございませんか。 

  はい、赤堀次長。 

○赤堀学校教育部次長兼教育政策総務課長 

  １月・２月の行事計画を御説明いたします。 

  まず、２月８日に教育委員懇話会及び教育委員会定例会、２月19日に学校訪問を予

定しておりますので、委員の皆様方におかれましては、御出席賜りますようお願いい

たします。 

  次に、２月26日から３月25日まで開催されます、令和６年３月市議会定例会につき

ましては、２月27日に文教生活常任委員会及び予算決算常任委員会（分科会）、２月

28日に予算決算常任委員会（全体会）が予定されております。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。 

  ほかに、事務局から報告事項はございませんか。 

  はい、岡元課長。 

○岡元青少年課長 

  ２月の行事計画について御説明いたします。 

  まず、２月10日午前10時からねやがわ子どもフォーラム2024をアルカスホールにて

開催いたします。 

  次に、２月17日午前10時から第47回寝屋川市ＰＴＡ大会をアルカスホールにて開催

いたします。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。 

  ほかに、事務局から報告事項はございませんか。 

  では、ないようですので、１月・２月教育委員会行事計画書については予定どおり

よろしくお願いいたします。 

  次に、３ページでございます。 

  議案第１号「令和６年度における自主登校園制度への協力依頼について」を議題と

いたします。 

  はい、赤堀次長。 

○赤堀学校教育部次長兼教育政策総務課長 

  ただ今御上程いただきました議案第１号「令和６年度における自主登校園制度への

協力依頼について」、承諾するため、教育委員会の議決を求めるものでございます。 

  提案理由といたしまして、台風等の災害や事件、事故の発生時に、働く保護者の負

担軽減及び児童の居場所の確保を図るためでございます。 

  自主登校園制度につきましては、令和元年度に新型コロナウイルス感染症拡大期に
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おける対応として、緊急的に実施され、令和２年度以降は、台風等の災害や事件、事

故の発生時におきましても、本制度が実施されることとなっております。 

  ４ページから６ページのとおり、令和６年度における本制度の実施に向け、危機管

理部長から学校教育部長、教育監、社会教育部部長に対し、それぞれ給食調理員、学

校長及び教職員、留守家庭児童会指導員の協力について、依頼があったものでござい

ます。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の説明に対しまして、御意見・御質問はございませんか。 

  では、ないようでございますので、お諮りいたします。議案第１号「令和６年度に

おける自主登校園制度への協力依頼について」を原案どおり議決することに御異議ご

ざいませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○髙須教育長 

  御異議なしと認めます。よって本案は、原案どおり議決いたします。 

  次に、７ページでございます。 

  議案第２号「令和６年度全国学力・学習状況調査について」を議題といたします。 

  はい、古田課長。 

○古田教育指導課長 

  ただ今御上程いただきました議案第２号「令和６年度全国学力・学習状況調査につ

いて」の参加につきまして、決定するため、教育委員会の議決を求めるものでござい

ます。 

  提案理由といたしましては、市教育委員会が、教育施策の成果と課題を把握し、そ

の改善を図るとともに、各学校が児童生徒の学力や学習状況を把握し、指導や学習状

況の改善等に役立てるためでございます。 

  ８ページを御覧ください。 

  実施対象は小学６年生と中学３年生で、対象教科は、小学校は国語・算数、中学校

は国語・数学でございます 

  次に、９ページの実施日につきましては、令和６年４月18日となってございます。 

  なお、学校別の結果公表や配慮事項につきましては、本年度の実施要領からの変更

はございません。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の説明に対しまして、御意見・御質問はございませんか。 

  では、ないようですので、お諮りいたします。議案第２号「令和６年度全国学力学

習状況調査について」を原案どおり議決することに御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 
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○髙須教育長 

  御異議なしと認めます。 

  よって本案は、原案どおり議決いたします。 

  以上で予定の案件は全て終了いたしました。 

  このほかに、事務局から報告事項があればお願いします。 

  はい、村井課長。 

○村井施設給食課課長 

  学校給食の保護者負担額（給食費）について御報告いたします。 

  12月の教育委員会定例会におきまして、令和６年度から学校給食費を改定するとと

もに、小学校の給食費については、保護者の皆様の急激な負担増加を避けるため、期

間を定めた上で市から補助を行い、給食費の標準化に向けた支援を行う旨を御報告し

ておりましたが、市の補助額及び保護者負担額について改めて御報告いたします。 

  小学校の給食費につきましては、今回の改定から新たに「学齢別価格設定」を取り

入れ、現在の一律月額3,700円から、低学年は4,200円、中学年は4,300円、高学年は

4,400円に改定することとしておりますが、これらの額に市が一律600円の補助を行う

ことで、保護者の皆様には、低学年は3,600円、中学年は3,700円、高学年は3,800円

の御負担をいただく予定としております。 

  また、８月の給食費につきましては、現在の一律月額1,200円から、低学年は1,400

円、中学年は1,450円、高学年は1,500円に改定することとしておりますが、これらの

額に市が一律250円の補助を行うことで、保護者の皆様には、低学年は1,150円、中学

年は1,200円、高学年は1,250円の御負担をいただく予定としております。 

  なお、中学校の給食費につきましては、現在の月額4,300円から4,800円に改定する

こととしておりますが、市独自の子育て支援策として、引き続き無償化を行いますの

で、保護者の皆様の負担額はございません。 

  以上、御説明した内容につきましては、令和６年３月市議会の令和６年度当初予算

の可決をもって正式決定となります。よって、現時点におきましては、飽くまでも予

定でございますので、御承知おきくださいますようお願い申し上げます。 

  以上でございます。 

○髙須教育長 

  ただ今の報告に対しまして、御質問はございませんか。 

  では、ないようですので、これをもちまして、教育委員会１月定例会を終了させて

いただきます。 

 


